

EL DIARIO

Periódico de la mañana

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3, 25 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19; IMPRENTA

Teléfono núm. 16

Certamen Médico-Escolar

Ha sido un acontecimiento literario en Salamanca.

A las doce de la mañana de ayer, se celebró en el Paraninfo el acto de adjudicación y reparto de premios ante una numerosa y selecta concurrencia en que casi predominaba el sexo femenino. Entre los que ocupaban los escaños rojos,—casi ningún catedrático de Derecho y Letras—vimos a los doctores de Madrid Gómez Ocaña y Pittaluga, y distribuidos entre los maestros, los socios de la Academia Escolar que organizaron la fiesta. En la mesa el señor Rector, el Gobernador civil, el Decano de Medicina y el Presidente de la Academia y Secretario.

Principió la sesión con un número de música, mejor que la acostumbrada en casos semejantes, leyendo después los discursos anunciados los jóvenes Ledesma y Herrera, Secretario y Presidente de la Academia,—éste por cierto con voz apagadísima, que no dejó percibir la bondad de su trabajo.—Ambos fueron premiados con justos aplausos.

Abiertos luego los pliegos que contenían los nombres de los autores de los trabajos premiados, resultaron ser los señores Santamaría Sanz, Población Sánchez, Carlos Herrera, Soler Monge, Miguel Sanchez Salcedo, Rodríguez Gonzalez, Vila Rodríguez, Chamorro Lobo, Gómez Agudo, de Villegas, Villalobos Gonzalez, Díez Rodríguez, Sanchez Manzano, Irigoyen Arruti y F. Alerudo Sorzano.

Y habló por fin el señor Rector.

Comenzó por felicitarse de la vida de la Academia, sino caía en la rutina, ó en un simulacro.

La vida intelectual de Salamanca parece que resurgió con la agitación del pleito de las facultades libres, y esto obliga a seguir trabajando, porque a las glorias pasadas hay que aplicarles el refrán «agua pasada no muele molino». Y trabajar con independencia y sin servilismo de «magister dixit» porque las verdades que por esfuerzo propio se adquistan, se graban mas en nosotros, y al mismo tiempo no se quieren imponer con tanta dureza como las legadas por herencia. Importa, pues, estudiar, y no para discutir, labor de abogados que lo hacen por salario, sino para fijar las ideas, cosa a que ayuda también mucho el escribir. Yo bien sé—añadió—que muchos de los trabajos aquí premiados tendrán algo de plagio, pero también hay que saber plagiar, pues hay quien lee un libro y anota solo las torterías que en ninguno faltan.

No; no bastan «tiempo y libros» para ejecutar obras de inteligencia; hay que trabajar y no emplear el tiempo en matarlo con siesta y tréjolo. Y hay que atreverse.

Así, se intensifica la vida. ¿Para qué?—suele decirse.—Para tener derecho a la vida, que solo mercedo-la diariamente se tiene ganada. Trabajar, trabajar y pregonar lo que se trabaja dejando olvidar lo del buen paño en el arca se vende, porque no es cierto, y nos arruinaríamos haciendo tal. Y además porque el negligente tiene odio al que trabaja, como dice Fr. Juan de los Angeles. «El negligente es envidioso del bien ajeno, porque la negligencia no le deja ocuparse del bien propio y cuando se considera desaprovechado no quiere persuadirse de que los demás aprovechan, de donde nace que interpreta como mal todo lo que ve, de todos murmura, a todos calumnia y de ninguno dice bien».

Aprovechamos ahora que sois jóvenes del ambiente de juventud que os rodea, porque hace falta tener siempre joven el espíritu. A algo de esto se refería Lagartijo cuando decía que él no toreaba lo mismo a los treinta que a los cuarenta años, porque los toros siempre tenían seis. No aceptéis enseñanzas pegadizas, que no sabe mejor una oración, la vieja, que la repite cien veces al día que quien la pronuncia una sola vez de todo corazón, y hacéis vosotros examen de los dogmas ajenos, que por pegadizos suelen ser intransigentes. Cuando menos propia es una idea, tanto más tenacidad se pone en defenderla. Y ello se funda en la misma naturaleza humana, porque quien sabe buscarse por sí y conquistarse la verdad, se siente capaz de renovarla, modificarla, alterarla y concordarla con las otras verdades que parecen contradecirla, es decir sabe transigir, mientras quien recibió pasivamente un principio sellado ya, y que retiene a título de depósito mas ó menos sagrado, no deja que se lo toquen por miedo a perderlo, pues si lo pierde ¿cómo se hará con otros?

Somos siempre más generosos de la riqueza que ganamos que del caudal que administramos.

Trabajar así da conciencia de la dignidad y de la libertad, bases de toda moral, para lo cual hay que hacerse libres libertando a los demás.

En tal obra puede mucho el médico quien no solo debe curar enfermos sino prevenir a los sanos a quienes a veces conviene hacer un raspado de la matriz mental.

No niego con esto el papel de la tradición, pero si afirmo que tradición y progreso tienen que unirse como se unen las fuerzas centrífuga y centrípeta para seguir una trayectoria armónica. De las exageraciones de los jóvenes y de las prudencias de los viejos sale esa diagonal buscada.

Y no olvidéis esta Escuela, que en vosotros más que en nosotros perdura su espíritu, a modo de plasma germinativo, que se conserva con la juventud del espíritu manantial no acabadero de fé en la verdad, de esperanza en la justicia, de amor al bien. Después de este discurso, terminó

el acto, que ha dejado grata impresión en todos los que lo presenciaron.

Crónica ligera

El 1.º de Mayo

El obrero miserable que se postra ante el burgués, nuestro desprecio merece por su infame proceder. Vamos a la lucha, vamos a la lucha sin piedad, a vencer a los tiranos de nuestra libertad.

(Canción socialista)

Escuchaba el orfeón obrero de Salamanca. Cantaban los coros en el templete de la Alamedilla. Notas toscas, notas rudas, notas salvajes; arte y sentimiento. Escuchad el Amanecer de Eslava, por ejemplo: hay en él arte, arte delicado, sí, pero los cantores no lo sienten. Si hubiérais oído, como yo, la masa coral obrera salmantina, por vuestras venas hubieran corrido los escalofríos de lo sublime. Entonces sentís que estos hombres que hoy se conforman con cantar, son capaces de arrimar mecha a un cañón y prenderle fuego, para destruir lo existente.

Para que te formes idea de lo que puede ser esto,—me decía un gran amigo mío,—imagínate que te encuentras solo por un camino, que cuarenta obreros tiznados, de estos obreros de la Estación, cantan y que ponen toda su alma en estas palabras terribles *lucha, revolución* etc. El espectáculo es imponente. Te sobrecogen de miedo, de miedo y de frío.

Exacto. Entre las notas simpáticas de ayer, sobresale esta del orfeón. Y no se cantaba a la paz, a la alegría del día holgazote. Hermanos guerreros, de lucha encarnizada son. Yo me creía en uno de esos días sangrientos en que aprieta el hambre, días de descargas, de humo, de gritos, de cadáveres arrastrados por las calles. También las revoluciones callejeras tienen su lado estético.

Y luego, los discursos ¡Y qué discursos! Hablan los oradores de leyes científicas que no conocen, pero que ven, que vislumbran, que sienten con el alma entera.

En ellos vive la fé en el ideal.

¡Que Dios se la conserve!

Y que a mí me dé un año más de vida, para gozar con los nervios, con la cabeza, con el corazón, como en el día de anteayer.

Jorge de Alba.

Conferencia del Dr. Pittaluga

Con buena concurrencia de profesores, alumnos de Medicina, y de algún catedrático de Derecho y Letras, dió anoche su conferencia primera el doctor italiano Gustavo Pittaluga, a quien nuestra facultad de Medicina ha invitado con objeto de conocer los estudios que dicho doctor, pensionado por el Go-

bierno italiano, ha realizado en España sobre el paludismo.

Con gran facilidad de palabra expuso la historia del descubrimiento del parásito causa del paludismo, y su desenvolvimiento en la sangre y en el cuerpo del mosquito, vector de este veneno, que produce en España unas 4.900 víctimas al año, que hace enfermar a mas de 95 000, y que causa una pérdida de trabajo tan enorme como la que supone el estar 35 días—término medio—cada enfermo sin poder entregarse a sus ocupaciones.

Auxiliado del aparato de proyecciones y de otros medios gráficos, demostró cuánto conoce todos los problemas relacionados con la plaga palúdica, y en fin dejó a los oyentes bien dispuestos a escucharle la segunda y última Conferencia que dará esta noche a la misma hora.

Excursión a Béjar

La Sociedad de Excursionistas salmantinos hizo ayer su anunciada visita a Béjar. Se componía de unas veinte personas entre las que recordamos a los señores Jarrin, Pereira, Vargas, Redondo, Rodríguez Miguel, Caballero, Bravo, Alcalá, el Secretario de la Sociedad señor Iglesias y otros varios.

En la estación de Béjar fueron recibidos por el Claustro de la Escuela de Industrias y Comisiones de las fábricas. Visitaron éstas después, y la Escuela, siendo obsequiados en todas partes.

Un numeroso público les despidió en la Estación por la tarde.

LAS QUINTAS

El día 4 corresponde comparecer ante la Comisión Mixta, para el juicio de exenciones, a los siguientes pueblos:

Tordillos, Ventosa del Río Almar, Villaflores, Villar de Gallimazo, Villoria, Villorueta y Zorita de la Frontera.

El día 5, corresponde comparecer solamente a la ciudad de Béjar.

Instantánea

¡CRUCES!

Turista, he tenido la dicha de presenciar el 1.º de Mayo salmantino. Ha resultado ciertamente hermoso.

He visto el alegre iris de las banderas de los gremios, gremios que, cual Jano, si por un lado miran hacia el sublime pasado castellano-leones, exploran por otro en las regio-

nes aun ignotas a que raudo nos conduce el progresivo vuelo de la evolución. He oído los discursos, los himnos nuevos, un tanto monótonos y dulces como todos los grandes misticismos del orfeón salmantino, entos nados en loor de las ideas redentoras que alborean ya. Ha vibrado mi alma amante y altruista al diapason de las sencillas almas que escuchaban con esa inconsciencia de la ignorancia que espera redención. He presenciado, en fin, el reparto de premios a los jóvenes aprendices... ¡Qué emociones estas últimas!

Eran ellos jóvenes, casi unos niños; apenas en los mayores apuntaba el bozo de la pubertad.

Llegaban aturridos, como aturrida y modesta es la inocencia: algunos alzaban sus gorritas de trabajo sin saber expresar su gratitud y todos recibían de manos de la Comisión organizadora un regalo, un recuerdo, un brillante y nuevo instrumento de trabajo, ora un cincel y una llana, ora un metro ó otra cosa parecida, algo relativo a su trabajo... ¡pobres é inocentes niños! No eran tales instrumentos de trabajo, ni tales recuerdos, ni tales premios, sino pura y simplemente una cruz. ¡Su cruz, su futura cruz!

Sí, esos instrumentos, útiles para ganar su pan, tenían en sus manos algo de grande, de siniestro, de divino. Con ellos, en su mañana púber, alzarán acaso palacios, abrirán túneles, escavarán minas, desecarán pantanos, prepararán, en suma, los cimientos de nuestros renacimientos futuros, pero muchos de entre ellos serán inocentes víctimas de aquéllos regalados utensilios.

¡Hijos! ¡Pobres niños, vestidos de fiesta por vuestras madres! No sigo, no debo seguir por esta senda que os entristecerá. Recibid como obsequio santo aquel homenaje de vuestros superiores, como símbolo de vuestro tormento, pero como arma también de vuestra redención y la de vuestros semejantes, hasta la de esos mismos que son hoy vuestros enemigos.

De ella, de esa cruz, han pendido todos los redentores, desde ella se ha regado con sangre el suelo estéril en que han germinado las más altas virtudes y las civilizaciones más brillantes que la historia registra.

Niños de hoy, hombres del mañana, seréis parte a traer a la ciega humanidad presente, mensajes de paz, iris regeneradores y el cumplimiento de cuantos ideales conmueven, con dolores de parto, a la caduca sociedad presente que alborea un dichoso porvenir en la ciencia, en el arte, en la moral, en el mas puro altruismo, que gracias a vosotros habrá de traerse a la vida antes que nuestro siglo expire.

Un desconocido.

celebrado autor de obras del género chico principalmente.

Para los mineros

El Barón de Rothschild, uno de los principales dueños de las minas de la Reunión, ha girado 15.000 pesetas a las familias de los sinistrados.

El Consejo de Administración recibirá también a socorrer a tanta desgracia como allí queda.

Viaje aplazado

Ha suspendido su viaje anunciado el ministro de Instrucción pública, hasta el viernes próximo.

El motivo de tal aplazamiento es el deseo que tiene el ministro de asistir al Consejo donde se ha de aprobar el presupuesto de su departamento.

Viaje del Rey

En Melilla

Después de almorzar el Rey en el «Giralda», nuevamente desembarcó a las dos de la tarde a fin de visitar los fuertes de la orilla izquierda del río y el campamento de los moros refugiados.

Los de las cábilas fronterizas corrieron la pólvora en honor de Don Alfonso XIII y en tiendas de campaña preparadas al efecto, obsequiará la guarnición al joven Monarca con un «lunch».

Esperando al Rey

En el Serrallo moro se hallan numerosos jefes marroquíes y grandes propietarios, aguardando a diferentes tribus y cábilas para todos juntos ofrecer sus respetos a Don Alfonso, cuando éste llegue a la línea fronteriza, en señal de adhesión y cariño a España.

Este acto de respetuoso recibimiento ha sido acordado en

reunión tenida por todas las cábilas cercanas.

Ultima hora

Madrid 3, 9'30 m.

Pereda mejorado

Telegrafían de Jerez diciendo que el insigne novelista Pereda se encuentra algo mejor dentro de la gravedad de su estado.

Otro enfermo ilustre

Hállase agonizando el Obispo de Badajoz y de un momento a otro espérase el fatal desenlace.

Fallecimiento

Acaba de morir el conde de Valencia de don Juan.

El viaje regio

Ayer llegó S. M. don Alfonso XIII a las islas Chafarinas. Se le hizo un entusiasta recibimiento. Visitó la iglesia y las obras del puerto, reembarcándose acto continuo con dirección a Ceuta.

La autora

de un robo

Ha sido detenida en París la autora del robo de alhajas de la fallecida duquesa de Alba, de que toda la prensa se ocupó hace poco tiempo. Se sabe que es una costurera, y espérase encontrar los cómplices que tuvo para ejecutar el hecho.

GARCIA-PLAZA.

DIVERSAS

Se dice que las sesiones de Cortes durarán hasta el 15 de Julio sin nueva legislatura.

Dicen de Bilbao que se ha encontrado muerta de hambre y frío, en la carretera del pueblo de Miravalles, a la mendiga Casilda Bielsa, natural de Aragón.

En los bolsillos llevaba 600 pesetas en metálico y billetes.

El ministro de Hacienda ha recibido una libranza del Giro mútuo, procedente de Valladolid, con encargo de ingresar su importe en el Tesoro público, por tratarse de cantidad que fué indebidamente cobrada por el remitente anónimo.

En Cáceres se celebrará un mitin republicano el día 12 del corriente, en el que tomarán parte y harán uso de la palabra los diputados de la minoría republicana señores Anglés, Ortega y Menéndez Pallarés, y los propagandistas don Facundo Dorado y don Francisco Mieres.

Han sido desembarcados en el puerto de Pasajes 125 bueyes y 300 ovejas argentinas para venderse en España.

Parece que se trata de un ensayo que hacen algunos negociantes para conocer las ventajas que podría reportar el abastecimiento de varias poblaciones con reses americanas.

Antes de venderlas serán alimentadas durante algún tiempo en los campos españoles.

Definitivamente el día 11 del corriente se verificará en Zamora la inauguración del nuevo mercado de abastos.

Recomendamos a todos la lectura del anuncio inserto en 4ª plana referente a la muy acreditada fábrica de chocolate establecida en San Juan de Barbalos.

Venta de una buena casa

Se hace de la señalada con el número 4, sita en el PATIO DE ESCUELAS de esta ciudad.

Del precio y condiciones informará MANUEL RODRIGUEZ, PLAZUELA DE LA CRUZ VERDE, NÚMERO 5, Salamanca. 30-4

Se traspasa un acreditado y bonito establecimiento de bebidas en punto céntrico, por tener que ausentarse su dueño. Darán informes en la barbería de don Miguel Silva.—RUA, 25.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, retidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis Elixir Antibacilar Bonald

Poliglicorofosfatada Bonald.— Medicamento Antineurasténico y antidiabético, Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pts. Frasco del vino de Acanthea 5 pts.

(Thiocol cinamo-vanádico fosfoglícérico)

Combate las enfermedades del pecho. Tercerulosis incipiente, Catarrós bronco-neumónicos, laingo-faríngeos, infecciones gripales palúdicas, etc. etc.

PRECIO DEL FRASCO 5 PESETAS

De venta en todas las farmacias y en la del autor. Nuñez de Arce (antes Gorrera) 17, Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

ALMACEN

DE VINO TINTO DE MESA, EMBOTELLADO de las bodegas de V. VILLAR

Plaza de la Verdura, 1 y 3

— (junto a la Botica de los Sucesores de Villar y Pinto) —

En este nuevo Establecimiento, propiedad del cosechero, se expende y sirve a domicilio, desde 6 botellas en adelante, vino tinto añejo de superior calidad.

Analizado en el Laboratorio Químico Municipal de esta ciudad, está demostrada su pureza, en el Certificado, expuesto en el escaparate del Establecimiento.

PRECIOS

Botella de 3/4 de litro, ó sea cuartillo y medio, pesetas 0.75, y devolviendo el casco, se abona 0.25 por cada uno.

Único almacén y depósito de Vinos de Valdepeñas

de MANUEL GARCIA DEL TESO

Dr. Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes y licores. Especialidad en vinos blancos, de Jerez, Málaga, Moscatel, Cariñena y otros varios. Gran economía en los precios.

Esta casa tiene personal y vasijas para servir puntualmente a domicilio.

Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

BAÑOS DE LEDESMA

(Provincia de Salamanca)

Temporada oficial: de 1.º de Junio a 30 de Septiembre

(Abiertos todo el año)

Sin rival contra el REUMA, PARALISIS, NEURITIS, COREA y otras neurosis.— Se venden frascos de SULFURARIA (grasa) en las principales farmacias de Salamanca. Para mas detalles, dirigirse al ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS DE LEDESMA, D. CARLOS LLAURAUO.

Platería, Joyería y Relojería
Viuda e Hijos de Fernando García
POETA IGLESIAS, núm. 10, SALAMANCA
Taller de construcción
Casa fundada en 1810
Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Imprenta de Almaráz—Zamora, 19

dían en un intenso torbellino, cuyas mil crestas se delineaban sombrías sobre el cielo trasparente, aunque cubierto, del Mediterráneo.

Y qué ruido...! Si alguna vez la tempestad abatía su voz de trueno, que moría tocando ligeramente las olas con un sordo gemido, después de un horrible silencio empezaba a rugir con nueva furia. Había entonces silvidos agudos y metálicos, un rumor sordo y redoblado, truenos secos, precipitados y lastimeros, que parecían grito de agonía.

Era el choque de las olas que se estrellaban saltando sobre la balsa.

Porque la balsa remolinaba sobre esta cima anchurosa, y daba vueltas sobre esta horrible tormenta. La balsa estaba sola, y las lanchas sin cubierta que la remolcaban no habían podido resistir y esta mar desencadenada.

Habían zozobrado cuerpos y vienes, Mermal, Bidaud y su tripulación.

Zozobrado, sumergiendo con ellas las brújulas y los víveres!—el cuerpo y el alma de la balsa.

Y la balsa bogaba al soplo indómito de la tempestad, porque el palo se había doblado, roto y destruido.

Pero sus bigas estaban unidas y su tablero no oponía ninguna resistencia, porque no presentaba superficie a la violencia del viento; la balsa no podía ir a pique. Solamente a cada golpe de mar era enteramente inundada, zambullida y barrida por las olas que caían sobre ella, y la atravesaban del uno al otro lado.

Y este temporal duraba después de cinco días.

Así, no es ya la tripulación lucida, valiente y sumisa de la Salamandra la que se agita sobre esta frágil máquina, es una tropa horrible y maldecida.

Szaffye había quedado también a bordo, porque quería verlo todo hasta el fin.

El fué quien levantó a Pedro, le vendó la herida con el pañuelo, y dijo a los artilleros que se habían conmovido con el desgraciado accidente del teniente.

—¡Vamos! embarquémonos: la mar se pone mala, la balsa esta ya lejos, y tendremos que hacer para alcanzarla.

Bajaron al pobre teniente al chinchorero, que la fuerza de las olas levantaba algunas veces a la altura de las trincheras; y Szaffye, echando una última mirada sobre la cubierta, dijo con horrible sonrisa:

—Lo que me gusta más es que se quede allá ese buen marqués.

Se va a fastidiar viéndose solo.

Y el bote se alejó de la Salamandra, alcanzando bien pronto a la balsa, donde se colocó a Pedro que seguía sin sentido.

¡Dios mio! El marqués había quedado olvidado!

Las gentes de la falúa le creían en la balsa, y las de la balsa en la falúa.

Pero el hecho era que quedaba a bordo de la Salamandra.

¡Pobre corbeta! Todos los ojos se volvían hacia ella, que se divisaba aún a veces cuando las olas se abatían, levantándose sombría y lúgubre con su inmenso pabellón blanco que desplegaba el viento como una sábana sobre el cielo negro y borrascoso.

Una vez que hubo salido de los cañiles del banco, la balsa negó más fácilmente; la mar era fuerte, pero no rompiendo sobre un fondo alto, estaba navegable.

Fábrica de chocolate
de
JUAN FRANCISCO MARTINEZ
Plaza de San Juan de Barbalos, núm 12.
SALAMANCA.


Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuere de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

BOQUILLA INHALADOR.
PUJOL-CENARRO
Cigarro puro prodigioso



Humo sin tabaco ni fuego, balsámico, aromático, saturado al mentol, pino y eucalipto, ó al terpenol, eucalipto y guayacol.—El más poderoso agente curativo de las afecciones de la boca, garganta, nariz, bronquios y pulmones, y eficaz antiséptico para precaverse de las enfermedades infecciosas.

Precio: cigarro para siempre, en elegante estuche con boquilla de asta fina de Irlanda, 5 pesetas, y con boquilla de ámbar, 12 pesetas.

Caja con la medicación para bastante tiempo, 2,50 pesetas.

Va certificado aumentando 0,75 pesetas.

FARMACIA DE CENARRO, ABADA, 4.—MADRID
fábrica de boquillas: fuencarral, núm. 7
De venta en las principales farmacias de España

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide Minimos 11, Salamanca

Café-Restaurant SUZO
CALLE DE ZAMORA, 2, 4 Y 6
Servicio comedido para Banquetes.
Locales independientes
ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA
Amenos y Comidas a la carta



FERRETERIA
de
Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones, patios, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad é Instituto; constando de espacuosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (San) y Doctores en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perfección, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente día han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro débese a la labor continua en la aplicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas, ajustadas estrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza a cargo de acreditado profesor central. Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

LACTEINA
Es el mejor alimento para los niños.
Depósito en Salamanca, Farmacia de García Ruiz.
Plaza Mayor, 36.
Pídanse folletos)



Félix Carbajosa Rico

(Sucesor del Armuñés)

Doctor Riesco, 33.
Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena Jerez, Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad

302 BIBLIOTECA DE «EL DIARIO»

Al cabo de una hora no se veía ya la corbeta; tan solo a largos intervalos se distinguía su pabellón, pero vagamente, como las alas de una gaviota que vuela a lo lejos.
Después no se vió más, porque se acercó la noche y el tiempo se puso sombrío.

CAPITULO LI

Una noche de estío

¡Qué cosa tan dulce es la claridad de la luna cuando se refleja brillante y pura sobre las tranquilas aguas de un lago! Mas cuando oculta por espesas y rápidas nubes aparece a largos intervalos roja y color de sangre como un siniestro meteorol... oh, que fúnebre es su luz, que parece la llama de una noche de borrasca y desesperación.
¡Oh noche terrible!
Las olas levantadas, impetuosas, negras, jaspeadas de una espuma blanca, se tropezaban y confun-